
4ème DIMANCHE DE CARÊME - 14.03.21 – 2ème  SCRUTIN 

Pourquoi Dieu ne parle-t-il pas plus clairement aux hommes afin qu’ils puissent mieux 

L’entendre, Le comprendre et Le connaître ? Pourquoi ne nous montre-t-Il pas des signes plus 

évidents de sa présence et de son amour ? Pourquoi laisse-t-Il les hommes dans le doute ? Tant 

de gens sont loin de Lui, ignorants de sa bonté, incapables de Le connaître ! Une première 

réponse nous est donnée quand le Seigneur dit au prophète Samuel que Lui, Dieu, ne regarde 

pas selon les apparences mais selon le cœur. Et peut-être que nous devons aussi apprendre à 

regarder non pas selon les apparences mais selon le cœur. En effet, si nous cherchons Dieu là 

où Il n’est pas, nous ne Le trouverons jamais. Quelqu’un qui avait perdu ses clefs sur le trottoir 

s’obstinait à les chercher là où la lumière du réverbère éclairait le sol tandis que le trousseau 

était à côté ! Une autre réponse nous est fournie par la 2ème lecture entendue et dans laquelle 

l’apôtre St Paul explique que la lumière produit la bonté, la justice et la vérité. Cela veut dire 

qu’on ne peut vraiment connaître ce qui plaît à Dieu que si l’on a choisi de vivre selon la bonté, 

la justice et la vérité. Si l’on continue de vivre en refusant la lumière, on ne pourra jamais 

découvrir Dieu ! En effet, vivre selon la justice c’est apprendre à ajuster sa vue sur l’objectif. On 

aura beau avoir des jumelles pour voir au loin, si l’on n’adapte pas l’oculaire la vision restera 

toujours floue. Voici donc deux réponses pour ceux qui ne connaissent pas Dieu et qui 

voudraient Le connaître : d’abord Le chercher là où Il est, c’est-à-dire vouloir Le trouver. Car 

beaucoup de gens posent parfois des questions sans vouloir entendre les réponses parce que 

celles-ci les dérangent. Ce sont des personnes de mauvaise foi qui émettent toujours des doutes 

et ne veulent jamais entendre des vérités. Jésus en a rencontrées et leur a fait savoir ce qu’Il 

pensait d’elles. Cela ne leur a pas plu et Il s’est fait des ennemis. Ensuite, la 2ème réponse consiste 

à prouver sa bonne foi et l’honnêteté de sa recherche en acceptant d’y mettre un certain prix. 

On ne peut connaître une vérité importante sans s’engager personnellement. C’est dans la 

fidélité du mariage que l’on parvient à toujours mieux connaître celui ou celle que l’on a 

épousé : parce qu’on a prouvé qu’on était capable de donner le meilleur de soi-même. On peut 

donc conclure que la foi est le fruit d’un désir honnête et d’une décision fidèle. Il s’agit de 

prouver que l’on prendra soin de ce que l’on aura découvert. Dieu ne confie pas ses secrets et 

ses merveilles à ceux qui ne veulent pas en prendre soin. 

Maintenant nous demandons à Jésus de nous ouvrir les yeux, comme Il a fait pour l’aveugle, 

afin de comprendre le mystère de la messe. Que se passe-t-il derrière les signes du pain et du 

vin et que nous ne pouvons pas voir avec nos yeux ? C’est le grand mystère de la foi qui ne peut 

être dévoilé qu’à ceux qui ont reçu la lumière du baptême. La messe désigne toutes les 

bénédictions que Dieu accorde à ceux qui y assistent. Mais pourquoi venons-nous à la messe ? 

Le mot eucharistie veut dire ‘remerciement’, ‘actions de grâce’ que l’on adresse à Dieu. 



Pourquoi venons-nous remercier Dieu ? Connaissez-vous des enfants qui ne remercient pas 

leurs parents ? Soit ils sont encore trop jeunes, soit on ne leur a pas appris. L’ingratitude est un 

manquement très grave, surtout vis-à-vis de Dieu. C’est Lui qui nous donne la vie, le 

mouvement, l’existence. Lui qui a créé pour nous le ciel, la mer, la terre, toutes les plantes et 

tous les animaux qui nous procurent de quoi vivre. Mais plus que cela, Il a préparé pour nous 

un Royaume de paix, de justice et de lumière dans la vie à venir. Et malgré notre mauvaise 

volonté à y croire, à nous y préparer, parce qu’Il nous aime infiniment, Il a voulu nous montrer 

la folie de son amour. C’est précisément le témoignage de Jésus qui donne sa vie sur la Croix. 

Jésus accepte de souffrir pour nous. Ça n’est pas rien ! Et puisque nous avons besoin de nous le 

rappeler, Jésus a voulu qu’à travers le signe du pain et du vin consacrés lors de la messe, nous 

sachions que ce témoignage est véridique. Et non seulement c’est un vrai témoignage mais en 

assistant à la messe, nous assistons à l’événement historique qui a eu lieu il y a 2000 ans à 

Jérusalem. Jésus a voulu que nous y participions nous aussi qui sommes présents à Pélissanne 

aujourd’hui. En venant à la messe nous venons remercier Dieu le Père qui nous a donné son Fils 

afin que nous soyons sauvés de la mort et du péché comme Lui Jésus a vaincu la mort en 

ressuscitant et a vaincu le péché en pardonnant à ses ennemis. Et nous venons dire à Dieu que 

nous aussi nous voulons vivre comme Jésus, aimer comme Jésus. Oui, la messe est vraiment ce 

qu’il y a de plus grand dans le monde. C’est en comprenant ce qu’est la messe que nous pouvons 

rendre meilleure notre vie.  


